



DESTINA 88,1 MILLONES A REFORZAR LA ATENCIÓN PRIMARIA, UN 23,6% MÁS QUE EN EL ACTUAL EJERCICIO

Pág.8

El Gobierno diseña unas cuentas para salir de la crisis en 3 ó 4 años

El proyecto de Ley de Presupuestos aprobado por el Ejecutivo crece un 3,1% en 2022 hasta situarse cercano a los 1.898 millones de euros, con Salud, Educación y Servicios Sociales como áreas de mayor peso económico



www.gentedigital.es visita nuestra web

Doña Letizia abre en Haro el curso de FP que ya supera el millón de alumnos en España

La reina se reunió con alumnos y docentes para conocer los ciclos que se imparten en la localidad. El consejero de Educación riojano destacó la "gran calidad" de esta formación tanto en importancia como por sus perspectivas de empleabilidad.

Pág. 7



Los riojanos ya pueden elegir entre consulta presencial o telemática en los centros de salud

Las citas se pueden solicitar a través de la aplicación móvil de Rioja Salud, en el teléfono de cita previa y en los propios consultorios de los distintos municipios

Pág.9

Los acusados de los disturbios en Logroño se sentarán en el banquillo el próximo día 18

El fiscal solicita entre 5 y 15 años de cárcel para los ocho responsables de participar en los altercados violentos que tuvieron lugar en los alrededores del Espolón a finales de octubre de 2020.

Pág.2

¿Quieres tener un **expositor** de **Gente** en tu establecimiento?

El periódico Gente esta estudiando ampliar su red de puntos de distribución. Si deseas recibir el periódico Gente en tu establecimiento manda un correo electrónico a publicidad@genteenlogrono.com con el asunto: **Nuevo punto de distribución GENTE** y déjanos el nombre de tu establecimiento, dirección, teléfono y persona de contacto. Nuestro departamento de distribución analizará y seleccionará entre las distintas solicitudes nuevos puntos de distribución.



¿Eres un pequeño comercio o autónomo y quieres vender más?

Gestionamos la reputación digital de tu negocio para atraer y fidelizar clientes a través de las redes sociales



Gana notoriedad y mejora tu imagen de marca



OnMediaNews Solicitamos información sin compromiso en: onmedianews.larioja@gmail.com

El lunes 18 se iniciará el juicio por los disturbios del 31 de octubre de 2020

Cada uno de los ocho acusados de participar en los actos violentos se enfrenta a penas de entre 5 y 15 años de cárcel

Gente/EP

La Audiencia Provincial celebrará el lunes 18 la vista oral del juicio contra los ocho acusados de participar en los disturbios del 31 de octubre de 2020 en el centro de Logroño, que se saldaron con destrozos, saqueos y agresiones a policías.

Tras cuatro meses de investigación de los acontecimientos, el titular del Juzgado de Instrucción 1 de Logroño, imputa delitos de desórdenes públicos, atentado contra la autoridad, nueve delitos de lesiones, daños y robo con fuerza.

El Fiscal solicita para cada uno de los ocho acusados, de los que uno permanece en prisión provisional, entre 5 y 15 años de cárcel. En total suman 77 años y 6 meses de prisión. Para cuatro de los acusados se piden también multas que ascien-

den a un total de 22.680 euros.

El Ministerio Público solicita el pago de manera conjunta y solidaria por parte de los ocho acusados de un total de 62.993,59 euros en indemnizaciones, en beneficio del Ayuntamiento de Logroño, la Administración General del Estado y el Gobierno de La Rioja, así como para la dueña de una tienda de moda saqueada y la aseguradora que afrontó los daños.

PROTESTA NO COMUNICADA

La legislación española obliga a comunicar cualquier manifestación, concentración o protesta a las delegaciones y subdelegaciones del Gobierno de España en cada provincia. De esta forma se puede organizar un dispositivo de seguridad que garantice el derecho de manifestación y poder actuar en caso de



Los disturbios se iniciaron en el Espolón durante una protesta por las restricciones.

que se produzcan incidentes y alteraciones de la movilidad o del orden.

Sin embargo, según consta en el informe de diligencias de la Fiscalía la protesta del 31 de octubre de 2020 a las 20 horas no fue avisada

y se organizó a través de las redes sociales, con motivaciones diferentes como el cierre de la hostelería en Logroño entre otras restricciones impuestas por la COVID-19.

Sobre las 20.10 horas una veinte-

na de personas, de entre los congregados, comenzaron a lanzar bengalas y petardos contra la Policía que se había dispuesto en las inmediaciones de la Delegación del Gobierno, situada en El Espolón, para prevenir posibles incidentes.

Posteriormente comenzaron los disturbios con lanzamiento de alcantarillas, adoquines, palos, señales y latas a los agentes, al tiempo que se destruía el mobiliario urbano, arbolado e, incluso, los grandes paneles de una exposición situada en la plaza. Esto derivó en el uso de material antidisturbios y el desplazamiento de los violentos a otras zonas donde se colocaron barricadas con contenedores que fueron incendiados, así como destrozos en establecimientos y vehículos, que se repitieron, en menor medida, al día siguiente.

JORNADAS | Visión puesta a medio y largo plazo

Un foro en Logroño analiza el futuro de las ciudades

En la iniciativa participan expertos y representantes de 17 municipios

Javier Alfaro

Logroño acoge este jueves 30 y viernes 1 el diálogo 'El Futuro de las Ciudades' que analiza y plantea las necesidades a solventar a medio y largo plazo en Europa.

En la iniciativa participan alcaldes y representantes de 17 ciudades, además de expertos, que analizan aspectos como los desafíos tras la pandemia, mejoras en el día a día de las ciudades, configuraciones municipales, movilidad, redistribución de espacios, vivienda digna, sostenibilidad y resiliencia.

En la conferencia inaugural, representantes europeos, la ministra de Agenda Urbana, Raquel Sánchez, el alcalde logroñés y la presidenta riojana coincidieron en si-



Sánchez, Andreu y Hermoso de Mendoza, entre otros, durante la inauguración del foro.

tuar como ejemplo de buena planificación a Logroño.

Como punto de partida, Concha Andreu subrayó que la función de

los cargos públicos es "velar por el interés general, más allá de cálculos electorales, aunque no se pueda contentar a todas las personas".

PRESENCIAL | Con cinco talleres de creación

La familia será el hilo conductor del 8 al 20 de noviembre del festival de narrativas 'Cuéntalo'

J.A.

El festival de narrativas 'Cuéntalo' volverá a celebrarse del 8 al 20 de noviembre en Logroño con la familia como hilo conductor.

Se trata de una temática "clásica" que actualmente "está siendo tendencia" en el ámbito cultural con "historias personales, íntimas e investigaciones autobiográficas y del árbol genealógico", según apuntó el director municipal de Actividades Culturales, Juan García Calvo, en la presentación de la edición el jueves 30.

Este año la iniciativa será íntegramente presencial, si bien se quiere multiplicar la difusión de algunos eventos en los entornos digitales, de forma que el contenido pueda perdurar en la red.

En Logroño se reunirá en estas

fechas "lo mejor de la narrativa actual, me atrevería a decir, abarcándolo desde el cine, la literatura, arte e ilustración, entre otras disciplinas", avanzó la concejala de Cultura, Carmen Urquía.

Durante 13 días se sucederán los encuentros, conversaciones, relatos, reflexiones y experiencias, además de diferentes talleres creativos. Estos talleres serán de escritura, con Jesús Carrasco; actuaciones y performances, con Abel Azcona; cine familiar, con Iván Guarnizo; lectura y escritura, con Carlos Pardo, e ilustración, con Elisa Arguilé, que pone imagen a esta edición de 'Cuéntalo'

La programación completa se dará a conocer en las próximas semanas, si bien el proceso de inscripción a los talleres ya está abierto en www.festivalcuentalo.com/.

EDITA: GRUPO DE COMUNICACIÓN GENTE S.L. TELÉFONO: 941 24 88 10 FAX: 941 24 82 85 REDACCIÓN: DIRECTOR@GENTEENLOGRONO.COM PUBLICIDAD: PUBLICIDAD@GENTEENLOGRONO.COM

Gente
LOGROÑO

RELACIONES INSTITUCIONALES Y GERENCIA
Álvaro López Bermúdez

REDACCIÓN Y COLABORACIONES
Yolanda Ilundain Lanas
Javier Alfaro Palacios

MAQUETACIÓN
Olga Labrado Rodrigo

DIRECTOR COMERCIAL
Álvaro López Bermúdez

COMERCIAL
Cristina Basurto Toyas

ADMINISTRACIÓN
Beatriz Pérez de la Torre

ppd · ojb

GRUPO DE INFORMACIÓN GENTE: DIRECTOR GENERAL: Raúl Preciado Gómez | DIRECTOR CONTENIDOS GENERALES: José Ramón Bajo Álvarez | WWW.GENTEDIGITAL.ES

CULTURA | La programación incluye teatro clásico y documental, danza, circo o marionetas

El 42º Festival de Teatro trae 20 grandes espectáculos a Logroño

Aitana Sánchez-Gijón, Ricardo Gómez, Carmelo Gómez o Malena Alterio llegarán al Bretón

Javier Alfaro

El teatro Bretón acogerá el 42 Festival de Teatro de Logroño, del 9 de octubre al 28 de noviembre, con con 20 montajes de gran calidad "para ser escuchados y disfrutados", explicó el día 29 la concejala de Cultura, Carmen Urquía, quien destacó que "vamos a contar con reconocidas figuras de la escena".

"Estos veinte espectáculos están seleccionados entre lo mejor de la producción española de este año o que pensamos que pueden ser de importancia en el caso de aquellos pendientes de estreno", aseguró el director del teatro Bretón, Jorge Quirante.

El principal escenario de Logroño contará, entre otros, con artistas muy reconocidos como Carmelo Gómez, que trae 'A vueltas con Lorca'; Guillermo 'Willy' Toledo y Alba Flores actuarán en 'Shock2. La tormenta y la guerra'; Félix Gómez, que estrenará en Logroño 'Una historia de amor'; Belén Cuesta y Ricardo Gómez pondrán en escena 'El hombre almohada'; Malena Alterio y Luis Bermejo interpretan 'Los que hablan', mientras que Teresa Hurtado de Ory, José Lamuño y Lola Casamayor participan del elenco de 'Levante', y Aitana Sánchez Gijón y Marta Poveda se pondrán al frente de 'Malvivir', una obra pícara al estilo del Siglo de Oro.



'Levante', producida por el Teatro Español, se representará el 27 de noviembre.

Otro de los grandes conocidos que pisará el Bretón es Rafael Álvarez 'El Brujo', que interpretará 'El alma de Valle Inclán', a partir de las acotaciones de 'Divinas Palabras' una de las tragicomedias más conocidas de Ramón María del Valle Inclán, lo que "garantiza un gran espectáculo", explicó Quirante.

En cuanto al teatro documental, destaca la obra 'N.E.V.E.R.M.O.R.E.' que entremezcla la marea negra causada por el petrolero Prestige en Galicia con la situación de pandemia actual -Premio Nacional de Teatro-, 'Shock 2, La tormenta y la guerra', '23 F. Anatomía de un instante', y 'El grito', un homenaje a las mujeres que han tenido que enfrentar grandes dificultades por

sus hijos, todas estas propuestas están basadas en hechos reales y cuentan con una laboriosa investigación previa.

Para el público familiar se realizará el ciclo Clown y Circo, con 'Oh! Oh!' de la compañía suiza Compagnia Bacallà y el espectáculo de circo contemporáneo 'Gap of 42', de la compañía alemana Chris-Iris, que funde acrobacias y comedia, con dos protagonistas de muy diferentes tamaños. Además, se representará 'Cris, pequeña valiente' -Premio Feten 2021 al Mejor Espectáculo- sobre la realidad de una niña que lucha por su derecho a ser la persona que es y siente.

El festival ofrecerá dos actuaciones de danza contemporánea: 'Las

noches bárbaras', cuya coreografía ha sido elogiada internacionalmente, y 'Evolución', que agrupa a un elenco de los mejores bailarines de Cuba.

También está prevista la representación del musical 'Hoy puede ser mi gran noche', que presenta un canto a los perdedores, a los que nunca dejan de esperar su momento y que cuenta la historia de un cantante de orquesta en la Galicia de los 90 y su hija, que quiere ser como su padre.

ABONOS A LA VENTA

La venta de abonos completos ya está abierta. El martes 5 se iniciará, además, la venta de localidades y abonos parciales.

El horario de adquisición es el habitual de taquilla -de 11 a 14 horas de lunes a sábados y de 12 a 14 los domingos y festivos si hay función-, así como dos horas antes del inicio de la función. La venta por teléfono y reserva para grupos se puede realizar en el 941 207231 y las 24 horas por internet a través de la web teatrobretón.org/, donde se puede consultar la programación detalladamente.

Como es habitual en el escenario municipal, hay precios especiales para abonos y descuentos para colectivos y grupos, así como venta de cuatro entradas al precio de tres.

se, para el que se contará con un gasto de 66.989 euros. La actuación será similar a la ya realizada en Madre de Dios, dentro del programa Calles Abiertas, y está incluida en el Plan de Movilidad Sostenible de Logroño.

El objetivo es "lograr unas calles más seguras, más saludables y atractivas para los vecinos de este entorno".

Además, se acordó contratar una asistencia técnica para intervenir en situaciones de soledad no deseada por un máximo de 236.178 euros para 2022 y 2023, así como renovar la licencia de uso de la plataforma de hacienda local 'esPublico', pensada para dar apoyo, gracias a sus contenidos jurídico-económicos, a los técnicos municipales por 16.287,52 euros.

MULTA | ENTREGABAN EN LOGROÑO

DENUNCIAN QUE UNA WEB VENDE ALCOHOL DE FORMA ILEGAL

La Policía Local ha denunciado a los propietarios de una empresa que vende alcohol a través de internet y lo entrega en horario prohibido (de 22 a 06 horas). Los agentes observaron a dos personas que vendían botellas de bebidas alcohólicas desde sus coches. La investigación derivó en varias denuncias relativas a esta venta de alcohol fuera de hora, publicidad ilegal y competencia desleal, entre otras cuestiones.

CONTRATO | PRORROGADO A 2022

EL PP RECUERDA QUE AÚN NO SE HA LICITADO EL PLIEGO DE JARDINES

El Partido Popular solicitará explicaciones al Ejecutivo local sobre la licitación del contrato de zonas verdes y mobiliario urbano de la ciudad, que lleva al menos dos años de retraso y que ha supuesto prorrogar el existente hasta 2022. Los populares apuntan que se trata de un importante contrato estimado en cerca de 6 millones de euros y que podrían estar vulnerándose principios de libre competencia.

ENCUENTRO | EN MÁLAGA

EL ALCALDE PARTICIPA EN UN CONGRESO DE MOVILIDAD NACIONAL

El alcalde y presidente de la Red de Ciudades Inteligentes, Pablo Hermoso de Mendoza, participó el miércoles 29 en el congreso sobre movilidad inteligente y sostenible 'S-Moving Arena' en Málaga. El regidor abrió el foro con una conversación con el presidente de los clúster aeroespaciales de Málaga y Andalucía y debatió sobre resiliencia urbana y desarrollo urbano con alcaldes de varias ciudades.

PLANTILLA | DURANTE LAS FIESTAS

UGT DENUNCIA MALA PLANIFICACIÓN EN LA POLICÍA LOCAL

UGT denunció que la Policía Local no pudo atender el lunes 20 dos avisos al servicio de atención a la víctima de violencia de género. Según este sindicato, todos los agentes disponibles fueron destinados a realizar labores policiales de seguridad ciudadana en el botellón del parque del Ebro, dejando desatendidos sus cometidos principales. Consideran "extremadamente grave" la mala organización y planificación del servicio en fiestas.

PARQUE | Presenta deterioros en algunas zonas reformadas recientemente

Nuevas obras para mejorar el drenaje del Juan Gispert

J.A.

La calle Clavijo sigue inundándose bajo el puente de la N-111 cada vez que llueve, sin que las recientes actuaciones para completar el parque Juan Gispert en La Cava-Fardachón, en invierno de 2021, hayan podido solucionar los problemas de drenaje de la zona. Por este motivo, el Ayuntamiento aprobó en la Junta local del miércoles 29 actuaciones de mejora con carácter de urgencia.

El proyecto de obras tiene la fi-

nalidad de mejorar el drenaje superficial y minimizar los problemas de acumulación de agua. También se actuará en los caminos para solventar deterioros, baches y desperfectos, lo que implica el adoquinado del tramo de más pendiente entre las zonas verdes más altas y la calle Clavijo.

Además, se crearán una nueva bifurcación, más canalizaciones y se compactará el terreno. El coste de este nuevo expediente se ha estimado en 48.369 euros.

"Estas mejoras se han abordado

junto con los miembros de la asociación vecinal, a quienes ya se les ha presentado", indicó el concejal portavoz, Kilian Cruz-Dunne.

Las actuaciones ya realizadas "han subsanado problemas que se venían arrastrando a lo largo de los últimos 10 años en este entorno", defendió el edil.

Por otro lado, el equipo de Gobierno acordó licitar la asistencia técnica para la redacción del proyecto de creación de un área pacificada en el barrio de San Jo-

POBLACIÓN | La convocatoria está dotada con 60.000 euros en dos modalidades

Ayudas para instalarse a profesionales cualificados

La finalidad es potenciar el entramado empresarial de Logroño

Javier Alfaro

El Ayuntamiento ha puesto en marcha un nuevo programa de subvenciones para la atracción y captación de profesionales cualificados con el objetivo de potenciar el entramado empresarial de la ciudad, y ayudar a negocios y trabajadores "a dar un salto diferencial en sus proyectos", indicó Esmeralda Campos, concejala de Economía y Hacienda.

Esta línea de ayudas está dotada con 60.000 euros, divididos en dos lotes. El primero, destinado a teletrabajadores, pretende "atraer a profesionales que residan fuera de La Rioja para que se instalen y teletrabajen o trabajen a distancia desde Logroño, no siendo necesario que la empresa para la que presten servicios tenga presencia física en Logroño".

El segundo lote, para trabajado-



Los beneficiarios deberán empadronarse en Logroño durante un mínimo de 7 meses.

res cualificados, busca "apoyar a las empresas locales en la captación de talento de fuera de la comunidad autónoma para que se sumen a sus proyectos, de forma presencial o a distancia, aunque siempre residiendo en Logroño".

Cada ayuda será de 6.000 euros al profesional y para ser beneficiario, entre otros requisitos, deberá empadronarse en Logroño un mínimo de 7 meses y no haber residido en La Rioja con anterioridad a la convocatoria.

DESDE MI BALCÓN

Eustaquio Uzqueda



'Los Pantominos' - In memoriam

Hace unos días falleció mi primo Julito. Realmente era primo de mi padre; o sea, que era primo segundo pero, bueno, era mi primo. Como era un poco mayor que yo, de niño siempre le miré con admiración. Con él viví muchas aventuras camperas de los 8 a los 14 años aproximadamente. Luego cada uno nos fuimos por nuestro lado pero siempre nos hemos tenido un gran cariño. Fue una parte importante de mis raíces, de mis primeras vivencias. Sus padres, Julio y Gregoria, hermana de mi abuela Asun (se habrán dado cuenta por que todos le llamábamos Julito) tenían unas huertas y a mí me encantaba ir en verano cuando tenía esas edades que he comentado. Una tarde estuvimos cogiendo pepinillos y después fuimos a llevarlos a Ciroja, pero claro, él subido en el macho y yo en una yegua, con unas alforjas llenas de pepinillos desde la Calleja Vieja por Avenida de Madrid hasta el nudo de la

actual circunvalación. A mí me pareció una aventura del oeste americano. Otra vez, en un carro, fuimos hasta otra de las fincas, desde la Calleja Vieja hasta otra que se llamaba 'los Pantominos' que estaba, más o menos, por detrás del actual colegio de Maristas. Yo creí que iba en una diligencia de esas de las películas de vaqueros que veía los domingos. Así, les podría contar infinidad de aventuras... O los tebeos que me regalaba cuando él ya los había leído o una carabina que también me regaló porque a él ya no le gustaba. En fin, primo Julito, te echaré de menos. Descansa en paz.



Julito, en mi Primera Comunión.

Denunciados tras arrancar varias señales de tráfico

La Policía Local sorprendió y denunció el domingo 26 a cuatro jóvenes dañando y derribando señales de tráfico en el centro de Logroño. Durante el mismo fin de semana 2 personas fueron detenidas por agresión y un total de 12 denunciadas

por vandalismo tras arrancar retrovisores, realizar pintadas, desplazar contenedores al centro de la calzada, lanzar huevos a una fachada, robo de bicicletas o destrozar las plantas y flores de un parterre.

Durante el desalojo del botellón

del parque del Ebro, dos personas fueron detenidas y otras tres denunciadas por atentado, resistencia y desobediencia a la autoridad. Además, 16 bares y establecimientos comerciales fueron denunciados por vender alcohol a menores.

MOVILIDAD | DENUNCIAN QUE SE HAN SUPRIMIDO 400 ESPACIOS

EL PP PROPONE CREAR 1.200 PLAZAS DE APARCAMIENTO EN ENFERMERÍA Y NORTE

Los concejales del PP, Conrado Escobar y Antonio Ruiz Lasanta, propusieron el martes 28 la aprobación de un Plan de Estacionamiento en Logroño que incorporaría 1.200 nuevas plazas de aparcamiento en superficie en la ciudad. Los populares consideran necesario que, además, se

promueva el uso de los aparcamientos disuasorios existentes y crear dos nuevos: uno en la Escuela de Enfermería y otro en la zona norte. También apuestan por habilitar aparcamientos temporales en solares vacíos para contrarrestar "la supresión de 400 plazas" en diferentes obras.

Logroño en el Recuerdo

El solar de Covarrubias

El solar comprendido entre Avenida de la Paz, Juan XXIII y Duquesa de la Victoria hasta el mercado del Corregidor, incluido este, era un espacio llamado "el solar de Covarrubias". En él se construyó un refugio con motivo de la Guerra Civil española, que apenas se utilizó. En dicho solar se instalaba el circo y los caballitos, la noria y las cadenas, que es como se llamaba a las sillas colgantes que los chavales habilidosos conseguían enganchar a la que tenían al lado, si es que en ella iba una chica. Sobre el cemento del refugio se colocaban los "autos de choque" y el Teatro Argentino, que tenía un gran éxito. Este teatro fue un trampolín para muchos artistas que después se hicieron famosos. También se utilizaba el espacio de la glorieta del Doctor Zubía, donde se situaban las casetas de tiro, siendo la más concurrida la de José Vila. Había también aparatos donde se ponía de relieve la fuerza de cada cual, como el tanque que había que subir por un carril, o el mazo que hacía subir una arandela de hierro para hacer sonar una campana situada en lo más alto.

Colección 'Postales y papeles' de Taquío Uzqueda



‘LogroStock’ volverá al paseo del Espolón del viernes 8 al domingo 10

Ayuntamiento y Cámara esperan que la celebración de la feria de oportunidades sirva para estimular el comercio

Javier Alfaro

El paseo del Espolón volverá a acoger la feria de oportunidades comerciales ‘LogroStock’, que no se celebraba desde marzo de 2020. La próxima cita será del viernes 8 al domingo 10 de octubre y será la primera del año en ese enclave, tras la celebración de la alternativa ‘Ñ Stock’ directamente en cada comercio tras la campaña de rebajas de invierno.

Esta iniciativa “va a servir para que buena parte del comercio puedan sacar su stock a la calle y vender”, destacó el alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza, el día 27.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Servicios de La Rioja, Jaime García-Calzada, indicó que para los negocios este evento “ayuda a poner en el mercado mercancía a precios muy competitivos”, además de atraer a la ciudad consu-

midores de “municipios y regiones limítrofes”.

En esta decimonovena edición, habrá un total de 142 casetas a disposición de los comerciantes. La inversión total que se realizará es de 170.000 euros, de los que 30.000 proceden del Gobierno de La Rioja -a través de la ADER- y 65.000 euros del Ayuntamiento.

“Este año se caracteriza porque el 90% de los participantes de la edición anterior han solicitado reactivar esta forma de venta en el Espolón”, apuntó García-Calzada.

PRÓXIMAS CAMPAÑAS

La nueva edición de ‘LogroStock’ es una de las campañas de dinamización en las que participan de forma conjunta la Cámara de Comercio y el Ayuntamiento de Logroño, con la incorporación al convenio de colaboración existente de una adenda municipal de 323.600 euros, firmada el lunes 27.



En LogroStock el comercio aligera sus existencias y la clientela compra más barato.

Esta cuantía se suma a los 308.000 euros ya aportados por el Consistorio en el primer semestre del año, lo que hace un total de “más de 600.000 euros que el Ayuntamiento de Logroño pone a disposición del comercio local para dinamizar las compras”,

subrayó Hermoso de Mendoza.

Con este presupuesto también se participa en la organización de Lovisual, evento que conjuga el aspecto cultural de comercio y hostelería con escaparatismo, diseño y creatividad; y en campañas como el ‘Black Friday’, a fi-

nales de noviembre, o la Navidad, con un aumento de la promoción de los negocios de proximidad y los habituales concursos de belenes y decoración floral, además de la plataforma de comercio digital Logroño Compra, que busca facilitar la venta online a los negocios logroñeses.

En los próximos meses habrá también nuevas ediciones del exitoso bono comercio, coincidiendo con el ‘Black Friday’ y las Navidades.

El primer edil justificó el impulso municipal a este tipo de iniciativas porque “apostar por el comercio local hace un Logroño mejor”.

García-Calzada, por su parte, insistió en que “el comercio sigue atravesando una situación muy complicada, a pesar de haber sido ejemplarizante durante el COVID facilitando sus productos dentro de sus posibilidades”.

CS GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS LOGROÑO

ROCÍO FERNÁNDEZ, CONCEJALA EN EL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

“Son necesarios bonos educativos para ayudar a las academias y centros de formación no reglada”

El grupo municipal de Ciudadanos presentará en el pleno ordinario de octubre del jueves 7 dos mociones solicitando un bono educativo para actividades extraescolares y una ayuda específica destinada a financiar la instalación de placas fotovoltaicas en las cubiertas de los edificios de la ciudad de Logroño.

La concejala de la formación naranja, Rocío Fernández, explicó que quieren que el Ayuntamiento ponga en marcha un programa de bonos educativos dirigidos a las familias logroñesas “con un doble objetivo: favorecer la formación y la educación de los niños y niñas, y, a la vez, ayudar a un sector económico de nuestra ciudad muy castigado por las restricciones”.

Respaldada por la Asociación Empresarial de Academias de La Rioja, ADA Rioja, la propuesta plantea que los bonos sean de aplicación para las ludotecas de Navidad, Semana Santa



Las ayudas para placas fotovoltaicas reducirían las emisiones de CO2, reactivarían el sector de la construcción y rebajarían el recibo de la luz de las viviendas”

y verano de 2022.

Fernández recaló que el inicio del curso escolar “ha estado marcado por la incertidumbre y la falta de apoyo a un sector, el de las academias y centros de formación, que ha sido muy castigado durante la pandemia” y lamentó que “a lo largo de los ya 18 meses de restricciones no han contado con ninguna medida específica de índole económica que les

ayudara a continuar con su actividad o que les facilitara hacer frente a las restricciones; de ahí la importancia que tienen estos bonos para ayudar al sector”.

Placas fotovoltaicas

El grupo municipal de Ciudadanos también presentará en la sesión plenaria una moción demandando una partida de ayudas específicas para la implantación de instalaciones fotovoltaicas en las cubiertas de los edificios, dentro de la convocatoria general de fondos para rehabilitación de inmuebles.

Esta propuesta llega tras el anuncio del Gobierno de España de que se destinarán 900 millones de euros a apoyar este tipo de instalaciones “y desde el grupo municipal de Ciudadanos consideramos que el Ayuntamiento de Logroño también puede contribuir a fomentar la implanta-



ción de estas infraestructuras generadoras de energía fotovoltaica en cubiertas de los edificios, favoreciendo la accesibilidad a estos servicios a familias, empresas y comercios”.

Según defendió la edil, este apoyo municipal ayudaría a “reducir las emisiones de CO2 mejorando la salud de nuestra ciudad, a reactivar el sector de la construcción impulsando la recuperación del empleo y contribuiría a rebajar el importe de la factura eléctrica de las viviendas que dispongan de placas solares”.

Ciudadanos también reclama la creación de una oficina de coordinación entre el Gobierno de La Rioja y el Ayuntamiento de Logroño “encargada de promover la rehabilitación energética y donde se gestionen los trámites y las solicitudes de ayudas”.

Rebajar la factura de la luz

Además de estas dos mociones, el grupo municipal de la formación naranja preguntará en el pleno al equipo de Gobierno “si tiene intención de ampliar la concesión de ayudas de emergencia para el pago de los recibos de luz y gas de cara a los meses de diciembre de 2021 y enero y febrero de 2022, y si se va a aumentar la cuantía de estas ayudas”.

Gastos de San Mateo

Asimismo, pedirán conocer los detalles de los gastos de las últimas fiestas de San Mateo “ya que, pese a que este año ha habido muchos menos actos, desde el equipo de Gobierno, su portavoz ha asegurado que han mantenido el presupuesto de ediciones anteriores”.

BALANCE | Agradece la participación de los colectivos y la ciudadanía en los sanmateos 2021

El alcalde avanza que el año que viene “habrá entierro de la cuba”

La oposición valora que haya habido actos en todos los barrios, pero critican la “improvisación”

Javier Alfaro

El Ayuntamiento ha hecho balance en los últimos días del transcurso de las fiestas de San Mateo, aligeradas como una semana de actividades lúdicas y culturales.

Tras el concierto final de fiestas de la Banda Municipal de Música el viernes 24 en la Concha del Espolón, el alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza, se mostró satisfecho por la participación del público y agradeció a las entidades implicadas en los actos su participación.

“Esto genera la esperanza de que el año que viene, si la vida nos lo permite, volvamos a una cierta normalidad, con el cohete, que tanto ilusiona a la gente joven, y habrá entierro de la cuba, que cerrará los próximos sanmateos”, aseguró.

Por su parte, el lunes 27, el concejal de Festejos, Kilian Cruz-Dunne,



El alcalde, varios concejales y los vendimiadores, asisten a una actividad de las fiestas.

agradeció “la responsabilidad del público” y la participación de los colectivos implicados. También hizo autocrítica y apuntó que pudo haber fallos en la comunicación de algún acto aplazado o suspendido, que se realizó fundamentalmente a través de las redes so-

ciales y medios de comunicación.

Por su parte, los grupos de la oposición apoyaron que se hayan programado actos en todos los barrios, si bien indicaron cuestiones a mejorar.

Para el popular Ángel Sáinz Yanguela, este año San Mateo ha adolecido de “improvisación y falta de

cariño” a la hora de programar actividades, “haciendo coincidir algunas en barrios cercanos a la misma hora”. Su compañera de partido, Celia Sanz, consideró que “ha faltado ambición y alternativas de ocio a los mayores”. Además, culpabilizó al equipo de Gobierno por “no haber generado la suficiente ilusión” para evitar que muchos logroñeses optaran por irse de vacaciones a otros lugares.

La concejala de Ciudadanos, Rocío Fernández, apuntó que el programa ha sido “escaso en actividades y propuestas”, y se preguntó porqué el coste de las fiestas ha sido similar al de otros años “pese a haberse hecho a medio gas”.

La edil echó en falta la presencia de las peñas y las degustaciones o los fuegos artificiales “que son un espectáculo al aire libre, pero el alcalde decidió prescindir de ellos”.

SERVICIOS | Hasta el día 22

En marcha la campaña de limpieza intensiva anual

Gente

El Ayuntamiento de Logroño inició el lunes 27 en el distrito centro la campaña anual de limpieza intensiva de la ciudad, que se desarrollará por las tardes a lo largo de cuatro semanas como complemento al trabajo ordinario del servicio de limpieza que se viene realizando por las mañanas.

Los trabajos, previstos hasta el 22 de octubre, incidirán en la limpieza de los techos en soportales, la eliminación de manchas en acera, la eliminación de pintadas, la supresión de rastros de obra y la limpieza y desinfección del mobiliario urbano.

A la actuación en la zona centro, le seguirá del 4 al 8 de octubre la limpieza de la zona sur, mientras que el oeste y norte de la ciudad se limpiarán en la semana del 11 al 15 de octubre y el sector este, del 18 al 22.

PARQUE DEL EBRO | Se calcula que los picos de afluencia fueron de unos 4.000 asistentes

Los macrobotellones en fiestas preocupan a políticos y vecinos

Hermoso de Mendoza recuerda que la situación también se está produciendo en otros lugares

Gente

Vecinos del entorno del parque del Ebro cifran en torno a las 4.000 personas el número de asistentes que ha habido en los macrobotellones que han tenido lugar en la zona durante las fiestas, con mayor afluencia los días 16, 18, 20, 24 y 25.

Llama la atención que la Policía Local calculó que el domingo 26 sobre las 7 de la mañana, durante el desalojo del parque para su limpieza, aún había unos 1.500 jóvenes.

Desde el sector del ocio nocturno indicaron que la apertura de bares de copas y discotecas solucionaría la situación; mientras desde el Ayuntamiento, el alcalde insiste en que él ya se ha mostrado favorable “en varias ocasiones” a la apertura del sector en cuanto fuera posible, incluso antes de las fiestas, si bien recordó que los macrobotellones se están dando “en todo el país”, tam-



Inicio de uno de los botellones registrados en las últimas semanas en el parque del Ebro.

bién en regiones con pubs abiertos.

Pablo Hermoso de Mendoza aseguró el día 27 que el botellón se trata de un problema generacional cuyas causas “hay que abordar” y sugirió que “la vuelta a la normalidad permitirá evitar muchos de los males de los últimos meses”. Además, mostró su apoyo “a la juven-

tud al 100%, porque determinados discursos no ayudan a que se vea todo lo que la juventud ha hecho, se ha comprometido y sacrificado” durante la pandemia.

Sobre el ocio nocturno recordó que es el sector “más afectado y lleva año y medio sin poder abrir” y apuntó que con la situación actual

“con altos índices de vacunación y bajo contagio, tienen que abrir y volver a la normalidad”.

ORDENANZA ANTI BOTELLÓN

“La responsabilidad es del Gobierno socialista que no ha sabido manejar la situación”, indicó el lunes 27 la concejala del PP, Celia Sanz. La edil propuso “modificar” la ordenanza que prohíbe el consumo de alcohol en la calle porque “no se está aplicando”.

Además, rechazó la mala imagen que da la ciudad “en los telediarios nacionales por esta situación” y planteó que se adopten alternativas de ocio “realistas”.

Rocío Fernández, de Ciudadanos, resaltó que “se sigue permitiendo algo que el propio alcalde prohibió” y lamentó que “nuestra ciudad ha sido protagonista por los botellones y la continua suciedad en el parque del Ebro”.

NOVEDAD | Del 4 al 20, gratis

Logroño Deporte estrena una sala de actividades en Pradoviejo

Gente

Logroño Deporte ha habilitado una nueva sala de actividades en Pradoviejo con acceso gratuito del 4 al 20 de octubre.

En estas instalaciones se podrán practicar durante este año más de una docena de actividades: aerocombat, bailes para mayores de 65 años, bodybalance, comba, core fit, entrena corriendo, fitness flamenco, olé fitness, pilates, ponte en forma corriendo, tonipump, yoga y zumba.

La promoción en esta primera quincena incluye clases gratis de comba dance para usuarios de 16 a 70 años y de bailes y olé fitness destinadas a mayores de 65 años.

Además, desde el lunes 27, el aparcamiento de la ciudad del fútbol de Pradoviejo se puede utilizar de nuevo y también se puede hacer uso de las duchas de todos los centros deportivos municipales, respetando las recomendaciones sanitarias establecidas.

La reina doña Letizia abre el curso de Formación Profesional en Haro

El consejero de Educación subrayó el esfuerzo de la localidad por reforzar la FP en sectores como el vitivinícola

Gente/EP

La reina doña Letizia acudió el jueves 30 al Instituto de Educación Secundaria 'Ciudad de Haro' para participar en la apertura del curso de Formación Profesional 2021-2022, junto a docentes y alumnos del centro.

A su llegada a la localidad, fue recibida por un centenar de jarreros que le vitorearon, además de por la ministra de Educación y Formación Profesional, Pilar Alegría; la presidenta de La Rioja, Concha Andreu; la delegada del Gobierno, María Marrodán; el presidente del Parlamento regional, Jesús María García, y la alcaldesa de la ciudad, Laura Rivado, entre otros.

Ya en el edificio Manuel Bartolomé Cossío del centro educativo, recorrió el aula de empresa, donde se imparten estudios de Administración y Finanzas, el taller de fundición y el aula de formación

vitivinícola. Además, mantuvo un encuentro con directivos y responsables educativos de la comunidad y del centro, representantes de profesores y alumnos de FP.

La reina no dudó en hacerse 'selfies' con aquellos jóvenes que se lo solicitaron y fue obsequiada con una torre de aluminio y una chapa en la que pone 'IES Ciudad de Haro', realizadas por el alumnado, para después hacerse una gran foto de familia.

Posteriormente, la comitiva se dirigió al edificio María Díaz de Haro, que acoge un grado de Formación Profesional de Vitivinicultura dual, donde los alumnos hacen un tercio de su formación práctica en la empresa, y que cuenta con 11 estudiantes.

Tras la visita, el consejero de Educación riojano, Pedro Uruñuela, destacó el esfuerzo de la localidad de Haro "por reforzar la FP en el sector vitivinícola y, en gene-



Doña Letizia y Concha Andreu conversan con alumnos de FP en Haro.

ral, en todos los sectores".

Uruñuela, profesor e inspector educativo de profesión, apuntó que en su más de 40 años de experiencia, la FP ha pasado de ser la asignatura pendiente a convertirse en "una enseñanza de gran calidad, al igual que la universita-

ria y otras enseñanzas medias, por la importancia de los ciclos informativos y las perspectivas de empleo".

Según datos ofrecidos por el Ministerio de Educación, este curso, por primera vez, más de 1 millón de alumnos y alumnas están

matriculados en FP, la mayoría en grados superiores, con 523.309 alumnos, y medios, con 409.880. La FP básica reúne a 77.337 estudiantes y los cursos de especialización a 3.386.

LA REINA VUELVE EL MIÉRCOLES

La de Haro es la primera visita de las dos que realizará la reina a La Rioja en menos de una semana. Doña Letizia visitará San Millán de la Cogolla el miércoles 6 para participar en el monasterio de Yuso en la clausura del XV Seminario Internacional de Lengua y Periodismo, de la Fundación San Millán y la Fundéu-RAE.

Bajo el título 'Bulos científicos: periodismo y lengua como armas de defensa', esta edición se centra en el desafío que ha supuesto la pandemia para los medios de comunicación y la importancia del idioma para explicar con rigor temas especializados.

¡PRACTICA DEPORTE!
CON SEGURIDAD
 ACTIVA TU SALUD

Incluir el deporte en tu rutina diaria, mejora tu calidad de vida. El lugar no importa cumpliendo todas las garantías y medidas higiénico-sanitarias. Deporte, seguridad y salud.

1.897,89 millones de presupuesto “expansivo” para recuperar la región

Las cuentas de 2022 crecen un 3,1% y Salud, Educación y Servicios Sociales concentran más de la mitad del gasto

Yolanda Ilundain

El Ejecutivo regional aprobó el jueves 30, en Consejo de Gobierno extraordinario, el proyecto de Ley de Presupuestos de La Rioja para 2022, que asciende a 1.897,89 millones de euros y que arranca su tramitación parlamentaria con el objetivo de que entre en vigor el 1 de enero.

En su presentación, el consejero de Hacienda, Celso González, recordó que “es la primera vez que después de 24 años del Gobierno del PP se presentan los presupuestos al Parlamento en tiempo y forma, antes del 1 de octubre”.

González aseguró que las terceras cuentas de la legislatura, que saldrán adelante gracias al apoyo de sus socios de gobierno, Podemos e IU, son “expansivas”, de “progreso social y económico” y están orientadas a “afianzar el proceso de transformación de La Rioja de tal manera que se pretende alcanzar una recuperación que se concentre en 3 o 4 años”. Además, persiguen “seguir avanzando en el crecimiento equilibrado, sostenible, verde, digital e inteligente; reforzar las capacidades de lo público y el tejido productivo; luchar contra la desigualdad y continuar con una política fiscal justa”.

El proyecto prevé 1.897,89 millones de euros, un 3,1% más que en 2021. A esta cifra se unirán los 86,95 millones de euros confirmados que La Rioja recibirá de los fondos europeos Next Generation, con lo que, según el titular de Hacienda, La Rioja dispondrá el próximo ejercicio “de una capacidad de gasto de 1.984,84 millones ampliable en función de la recepción de fondos europeos”.

MÁS GASTO EN PERSONAL

Con un gasto no financiero de 1.542,41 millones y financiero de 355,48 millones, las cuentas incluyen un incremento del 0,9% del gasto en personal hasta llegar a los 565,92 millones, debido a la contratación de nuevo profesorado.

Las macrocuentas también consignan 1.071 millones de euros de entregas a cuenta del Estado y 33 millones de euros de la devolución del IVA pendiente de 2020, así como 40 millones de euros pa-



El consejero de Hacienda entregó el proyecto de presupuestos al presidente de la Cámara.

CUENTAS PARA SALIR DE LA ACTUAL CRISIS

EL CONSEJERO DE HACIENDA ASEGURÓ QUE EL PRESUPUESTO DEL PRÓXIMO AÑO ESTÁ ORIENTADO A ALCANZAR LA RECUPERACIÓN DE LA RIOJA “EN TRES O CUATRO AÑOS”

538 DE LOS 1.897 MILLONES PARA SALUD

LA MAYOR TAJADA DE LAS CUENTAS DE 2022 SE LA LLEVA SANIDAD CON 538,77 MILLONES DE EUROS DE LOS QUE 88,1 MILLONES VAN DESTINADOS A REFORZAR LA ATENCIÓN PRIMARIA

HACIENDA CIFRA EN 96,4 MILLONES EL AHORRO FISCAL CON 21.975 BENEFICIADOS

Junto a la Ley de Presupuestos, el Gobierno aprobó la Ley de Medidas Fiscales y Administrativas de 2022 en la que “no hay grandes novedades” y “no se tocan los impuestos manteniéndose el mismo marco de 2021”, manifestó el consejero de Hacienda, quien defendió la apuesta del Ejecutivo por una fiscalidad “justa, progresiva y moderna”.

Lo que sí se han introducido son “modificaciones técnicas para dotar de mayor coherencia a las leyes y aumentar la seguridad jurídica para el contribuyente en relación con los tributos cedidos”, mientras se mantienen las medidas adoptadas en IRPF y en los tributos del juego por la COVID-19. Además, como en 2021, en 2022 se suspenderán las tasas de acceso a las pruebas de reconocimiento de competencias profesionales y básicas de Educación.

González cifró en 2022 el ahorro fiscal de los riojanos en 96,4 millones de euros y en 21.975 los bene-

ficiarios. En esos 96,4 millones se incluyen como partidas más abultadas los 87,5 millones del impuesto de sucesiones y donaciones y 1,4 millones del IRPF.

Respecto a las leyes administrativas, se deroga la Ley de Autoridad del Profesor y de Convivencia en los centros educativos de La Rioja porque “es una norma que solo habla de instrumentos sancionadores, pero no de mecanismos que puedan llevar a una convivencia basada en la confianza y no al temor de ser sancionado”. Además, añadió, “en la actualidad se está redactando un decreto para regular la convivencia en centros educativos, que está en fase de consulta pública”.

Entre las novedades de la Ley de Medidas se incluye la proroga del plan de carreteras “para no retrasar la mejora de la red vial”, así como la modificación de la Ley de Servicios Sociales para equiparar las parejas de hecho al matrimonio y de la LOTUR agilizando las autorizaciones de instalaciones de energía solar para autoconsumo. A ello se añaden cambios en la Ley de Control del Potencial Vitícola con el fin de añadir un nuevo supuesto de infracción.

ra el Plan de Transformación de La Rioja.

La mayor tajada del presupuesto del Gobierno de Andreu se la lleva Salud: 538,77 millones, con 88,1 millones de euros para reforzar la Atención Primaria, destinados a la contratación de personal sanitario y a los centros de salud. Además, se contemplan, entre otras partidas, 4,58 millones para dos nuevos quirófanos en el hospital San Pedro, una nueva zona para intervenciones y la ampliación del hospital de día.

FP EN EL IES LA LABORAL

Educación recibirá una financiación de 347,06 millones. Entre las inversiones previstas, destaca el CEIP de Casalarreina (2,51 millones) y los 9,52 millones para las obras del IES Sagasta de Logroño que prevé estén acabadas en verano, de forma que el nuevo curso pueda arrancar en septiembre. También en materia educativa figura 1 millón de euros para la creación del campus de FP en el IES La Laboral.

Servicios Sociales cuenta con 155,29 millones, de los que 43 millones son para financiar 2.000 plazas públicas en residencias, “300 de nueva creación”; 420.000 para el nuevo centro de coordinación de servicios sociales comunitarios de Rioja centro en Villamediana y 275.000 para el nuevo punto de encuentro familiar en Logroño.

En el capítulo de progreso económico, se reflejan 363,07 millones, destacando los 63,71 millones de la ADER para apoyar al tejido productivo, 33,10 millones para impulsar la digitalización, 41,88 millones para financiar la Universidad de La Rioja o los 11,71 millones para promoción turística.

En cuanto a los 86,95 millones de fondos Next Generation ya comprometidos, González indicó que se destinarán, entre otras partidas, a planes de sostenibilidad turística en destino (18,25 millones), nueva residencia de personas mayores de Torrecilla en Cameros (8 millones), centro de participación activa de Haro (4 millones), digitalización del sistema educativo (5,41 millones), administración electrónica (2,4 millones) y Xacobeo 2021-2022 (1,66 millones).

PRINCIPALES INVERSIONES DEL PRESUPUESTO DE LA RIOJA DE 2022

Salud

Refuerzo de Atención Primaria: 88,1 millones
2 nuevos quirófanos, nueva zona para intervenciones, endoscopias y ampliación de hospital de día: 4,58 millones
Centro de salud La Villanueva: 4,01 millones
Redacción del proyecto del centro de salud de Arnedo: 100.000 euros

Educación

CEIP Casalarreina: 2,51 millones
Ampliación del CEIP Beato Hermosilla de Santo Domingo: 500.000
IES Sagasta: 9,52 millones
CEIP Rincón de Soto: 500.000
FP Fuenmayor: 300.000
FP IES La Laboral: 1 millón
IES Hermanos D'Elhúyar: 830.000

Servicios Sociales

2.000 plazas públicas en residencias: 43 millones
Teleasistencia: 1,45 millones
Accesibilidad: 485.339
Nuevo punto de encuentro familiar en Logroño: 275.000
Nuevo centro de coordinación comunitario Villamediana: 420.000
Catástrofes en municipios: 800.000

Crecimiento económico

Apoyo tejido productivo: 63,71
Impulso digitalización: 33,10
UR: 41,88
Programas de empleo: 11,38
Promoción turística: 11,77

Fondos Next Generation

Administración electrónica: 2,4
Xacobeo 2021-2022: 1,66
Sostenibilidad turística: 18,25
Digitalización ecosistema educativo: 5,41
Avance educativo: 2,13
Residencia de mayores de Torrecilla en Cameros: 8
Centro de participación activa de Haro: 4

Salud permite elegir ya en centros de salud entre cita presencial o telemática

Los pacientes pueden pedir consulta a través de la app de Rioja Salud, del teléfono de cita previa y en sus consultorios

Gente

Los ciudadanos riojanos pueden elegir ya si desean recibir atención presencial o telemática en su centro de salud a través de la aplicación móvil de Rioja Salud, del servicio telefónico de cita previa y en los propios centros.

Salud puso en marcha el jueves 30 la cita presencial en Atención Primaria y ha comenzado a desplegar los últimos cambios necesarios para implantar las nuevas agendas de los profesionales sanitarios de Atención Primaria. Según avance esta implantación, los riojanos podrán acceder en la aplicación móvil de Rioja Salud a una nueva forma de citación que incluye un breve cuestionario que permite derivar a los pacientes al servicio que requieran.

Además de en esta app, se podrá pedir cita en los centros de salud y en el servicio telefónico de cita

VUELVEN LAS CONSULTAS CARA A CARA

PARA GUERRERO, LA VUELTA A LA PRESENCIALIDAD ES "UNA OPORTUNIDAD PARA MEJORAR LA GESTIÓN DE LA DEMANDA Y ATENDER A LA CIUDADANÍA DE UNA MANERA MÁS EFICIENTE"

previa de Salud, de lunes a viernes de 7.30 a 20 horas, llamando al 941 298 333 y marcando la opción 1.

En esta nueva modalidad de citación, se preguntará a los usuarios si su consulta tiene que ver con la COVID-19 o con la vacunación frente al virus, y si puede ser resuelta de forma telemática o presencial, para posteriormente ofrecer día y hora de la consulta.

El nuevo modelo de atención en Primaria combina en las agendas del personal de Medicina, Enfer-



Los centros de salud riojanos recuperan la atención presencial tras la pandemia.

mería, Pediatría y matronas, espacios para la asistencia telemática, asistencia presencial (con cita, imprevistos y salidas a los domicilios) y tareas administrativas.

"La llegada de la COVID-19 a La Rioja supuso un cambio necesario en la atención médico-paciente,

reservando la presencialidad para los casos necesarios a criterio médico. Esto permitió atender a más de 60 personas por día y cumplir el objetivo de parar la expansión del virus y seguir asistiendo a todos los pacientes", explicó la gerente de Atención Primaria, Pau-

la Guerrero, que defendió que "ahora, una vez reducida la incidencia, la vuelta a la presencialidad se ha convertido en una oportunidad para mejorar la gestión de la demanda y para atender a la ciudadanía de una manera eficiente respondiendo a las nuevas necesidades de la población, con una mayor prevalencia de las enfermedades crónicas, dependencia, horarios laborales, etcétera".

Desde el Servicio Riojano de Salud se recomienda a los usuarios de la aplicación móvil que se descarguen la última versión disponible para garantizar el buen funcionamiento de la nueva forma de citación. Los que no la tengan pueden descargarla en su teléfono móvil y activarla con su DNI y un código de activación 'token' que se puede solicitar online en la carpeta del ciudadano o presencialmente en Admisión de los centros de salud y hospitalarios.

INFRAESTRUCTURAS | Durante una visita de trabajo en la comunidad

Raquel Sánchez anuncia la próxima licitación de la variante de Rincón

La ministra de Transportes asegura que las obras del enlace de Lodosa en la AP-68 saldrán a concurso en los próximos meses

Y. Ilundain

La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, aseguró que el estudio informativo del tramo ferroviario Castejón-Logroño "está muy avanzado y se someterá a información pública en corto plazo". También anunció, sin concretar fecha, la próxima licitación del proyecto de la variante de Rincón de Soto (primer tramo de velocidad alta en La Rioja) y de las obras del enlace de Lodosa en la AP-68, cuyo proyecto se aprobó en mayo.

Sánchez hizo estas declaraciones tras el encuentro de trabajo mantenido el miércoles 29 con la presidenta riojana, Concha Andreu, y responsables de distintas

consejerías para abordar diferentes proyectos en marcha.

Frente a las críticas del PP riojano que denunció el retraso en las obras, la titular de Transportes defendió que la ronda sur de Logroño sigue "a buen ritmo" pese a "obstáculos técnicos que nos hacen tener algún tipo de retraso, pero sin que se pueda cuestionar el compromiso de este Gobierno ni el buen ritmo en la ejecución de las obras". Además, recaló que la liberalización del tramo de 29 kilómetros entre Arrúbal y Navarrete de la AP-68 es una actuación "prioritaria" para su departamento al igual que el último tramo de la A-12 en La Rioja entre Santo Domingo de la Calzada y Villamayor del Río (Burgos).

Según la ministra, el compromiso de su ministerio con La Rioja se traduce en un nivel de inversión "muy superior" al del anterior Ejecutivo del PP, cifrando en 85 millones las inversiones ejecutadas, en 302 millones la obra licitada y en cerca de 232 millones las adjudicaciones. Además, se comprometió a que en los próximos Presupuestos Generales del Estado "este impulso inversor en La Rioja también se va a ver reflejado".

En carreteras, resaltó el "alto grado de inversión" en la ronda sur de Logroño y el impulso al enlace de Lodosa, cuyas obras se licitarán "en los próximos meses".

Además, recordó que está en fase de redacción el estudio de demanda de tráfico en La Rioja, que



Raquel Sánchez y Concha Andreu comparecieron ante los medios tras la reunión.

incluye el fin de la concesión de la autopista AP-68 en 2026, "y que permitirá evaluar y mejorar la movilidad, la funcionalidad y la cohesión de La Rioja".

En materia ferroviaria, puso énfasis en el "importante impulso" dado al tramo Castejón-Logroño con un estudio informativo "muy avanzado que someteremos a información pública en corto plazo", así como a la variante de Rincón de Soto "agilizando el proceso de licitación de un proyecto ambicioso que supone el primer tramo de alta velocidad en La Rioja".

Además, manifestó que está previsto suprimir pasos a nivel y adoptar limitaciones temporales de velocidad en toda la red ferroviaria riojana.

También se refirió a la inversión de 81 millones de euros en los polígonos industriales de La Senda en Alfaro y El Recuenco en Calahorra señalando que "seguimos avanzando para que se puede comenzar la comercialización de las parcelas".

DECEPCIÓN DEL PP

En nota de prensa, el PP de La Rioja lamentó que Andreu "haya sido incapaz de arrancar ningún compromiso concreto a la ministra en cuanto a fechas e inversiones que contribuyan a saldar la deuda del Gobierno de España con La Rioja en esta materia" y tachó la visita de Raquel Sánchez de "decepcionante" y de "ceremonia de propaganda vacía y hueca".

La Rioja pasa al nivel 1 y abre el ocio nocturno con un aforo del 75%

El público puede hacer uso de las pistas de baile de las discotecas con mascarilla y vuelve el consumo en barra

Y. Ilundain

La Rioja entra desde este viernes 1 en un nuevo escenario de semi-normalidad, alcanzando el nivel 1 del Plan de Medidas según Indicadores, con la apertura del ocio nocturno de forma que los locales no tendrán más limitación horaria que la que marque su licencia de apertura.

El Consejo de Gobierno aprobó el miércoles 29 situar a toda la comunidad en el nivel 1 gracias, según dio a conocer el portavoz del Ejecutivo, Álex Dorado, "al esfuerzo y responsabilidad de la ciudadanía y de los profesionales sanitarios", a una incidencia en retroceso "inferior a la observada en el conjunto de España", así como al "gran éxito" de la campaña de vacunación con el 90 % de la población mayor de 12 años de La Rioja vacunada con la primera dosis y el 87% con la pauta completa.

En este nuevo escenario de relajación, las nuevas medidas en hostelería y restauración permiten el consumo en barra, determinan un aforo máximo en interiores del 75%, sin restricciones en el exterior, y se recomienda un máximo de diez personas por mesa, teniendo que cerrar las persianas de los locales en el horario previo a la pandemia, es decir, según determine su licencia.

Sin duda, el mayor cambio aprobado por el Ejecutivo regional es la

esperada apertura del ocio nocturno, cuyo cierre, mantenido desde el pasado año 2020, tantas críticas había despertado en el sector.

Si, hasta ahora, se le permitía bajar la verja a las 2 de la madrugada, lo que había hecho que la mayoría de discotecas y locales no abriesen sus puertas por falta de rentabilidad, desde las 0.00 horas de este viernes 1 pueden abrir con el límite horario de la licencia de cada establecimiento.

Eso sí, discotecas y bares de copas nocturnos retoman su actividad con aforo del 75% en su interior, permitiéndose el consumo en barra y recuperando la pista de baile, aunque será obligatorio bailar con la mascarilla puesta y mantener una distancia social de 1,5 metros.

ACTIVIDADES SIN AFOROS

Desde este viernes 1, comercios y mercadillos al aire libre no tienen restricciones de espacio, manteniéndose la prohibición de vender alcohol a partir de las 22 horas.

También recuperan la apertura al 100% de su capacidad, y siempre garantizando las medidas de distanciamiento, higiene y prevención, los cines, teatros, auditorios, circos de carpa y espacios similares, así como bibliotecas y demás espacios culturales, academias y formación no reglada.

Igualmente, los congresos, encuentros, reuniones de negocio,



Bares y restaurantes podrán cerrar con la limitación horaria que marquen sus licencias.

APERTURA DE BARES DE COPAS Y DISCOTECAS

DESAPARECE EL LÍMITE DE LAS 2 DE LA MADRUGADA PARA HOSTELERÍA, RESTAURACIÓN Y OCIO NOCTURNO QUE PODRÁN CERRAR EN FUNCIÓN DEL HORARIO DE SU LICENCIA

NOVEDADES EN MATERIA DEPORTIVA

VUELVE LA NORMALIDAD A LOS CAMPOS DE FÚTBOL Y RECINTOS DEPORTIVOS ABIERTOS CON UN AFORO DE PÚBLICO DEL 100% Y EN LAS CANCHAS INTERIORES SE AMPLÍA AL 80%

conferencias, seminarios y otros eventos profesionales que se desarrollen en La Rioja pueden celebrarse sin limitaciones de aforo.

MÁS PÚBLICO EN LOS ESTADIOS

Respecto al deporte, vuelve la normalidad a los campos de fútbol y recintos deportivos abiertos permitiéndose un aforo del 100%,

mientras que se amplía al 80% la presencia del público en canchas interiores, después de que el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud aprobara poco antes la esperada ampliación del número de espectadores presenciales.

Finalmente no se exigirá mantener una distancia interpersonal

mínima en los recintos deportivos, como inicialmente había propuesto Sanidad, ante la imposibilidad de cumplir con los aforos.

En cuanto a los entrenamientos, según el Ministerio de Sanidad, se realizarán, a ser posible, sin público y, en todo caso, con los límites de aforo máximo establecido.

Además, se mantiene la prohibición de comer y beber en las gradas y solo se podrá ingerir y vender agua, siendo obligatoria la mascarilla en todo momento en los recintos deportivos, aunque sean abiertos, y seguirán los accesos y salidas de las instalaciones escalonados con el fin de evitar aglomeraciones de espectadores.

Las nuevas medidas del nivel 1 también afectan a las celebraciones religiosas, velatorios, entierros y ceremonias fúnebres que tendrán limitado el aforo interior al 75%.

USO DE MASCARILLAS

Lo que, de momento, La Rioja no se plantea es proponer la eliminación del uso de mascarillas ni adoptar posturas más aperturistas como la vecina Navarra que ha decretado la vuelta a la normalidad.

En este sentido, el portavoz del Gobierno regional optó por la prudencia manifestando que "nosotros vamos a paso a paso en esta desescalada" y abogó porque las decisiones se adopten "desde la cogobernanza".

CONSEJO | 2,1 millones de euros para favorecer la movilidad eléctrica

Aprobado el convenio para integrar Enfermería en la UR

Y. Ilundain

El Gobierno riojano aprobó en su reunión semanal del miércoles 29 el convenio de integración definitiva de los estudios de Enfermería en la Universidad de La Rioja desde este curso 2021-2022, materializando un proceso iniciado en octubre de 2014.

Además, el Ejecutivo regional acordó autorizar un gasto de 2.129.385 millones de euros para las ayudas del plan Moves III des-

tinadas a financiar la compra de vehículos eléctricos y de infraestructuras de recarga.

Del presupuesto total de esta tercera convocatoria, el 60% se invertirá en subvencionar la adquisición de turismos eléctricos enchufables y de pila de combustible y el 40% restante en la implantación de puntos de recarga.

Los 2,1 millones de euros de ayudas se repartirán entre los ejercicios 2021 (425.877 euros), 2022 (1.490.570) y 2023 (212.938).

El Consejo dio luz verde al decreto de declaración del antiguo seminario conciliar de Calahorra como Bien de Interés Cultural, BIC, en la categoría de monumento. El edificio, donado en 1996 por el obispado al Ayuntamiento calagurritano, data del siglo XVIII.

El Ejecutivo también aprobó una declaración institucional de apoyo a La Palma que irá acompañada de una ayuda económica con importe aún por determinar.

POLICÍA | PREDOMINA LA ESTAFA

LOS CIBERDELITOS CRECIERON EN LA RIOJA CASI UN 78% DURANTE 2020

Las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad registraron el año pasado en La Rioja 1.992 ciberdelitos, un 77,9% más que en 2019. El más frecuente fue el fraude informático (estafas) con 1.787 hechos delictivos denunciados, seguido, muy de lejos, por otros tipos de ciberdelincuencia, como amenazas y coacciones (64), acceso e interceptación ilícita (56), delitos sexuales (44), falsificación informática (23), contra el honor (9), interferencia en los datos y en el sistema (8) y contra la propiedad industrial/intelectual (1).

REPRODUCCIÓN | CIFRA BAJA

LA RIOJA REGISTRÓ UNA MEDIA DE 5,86 ABORTOS POR CADA 1.000 MUJERES

Durante 2020, La Rioja registró 5,86 interrupciones voluntarias del embarazo por cada 1.000 mujeres, un dato por debajo de la media nacional, según se desprende del Registro Estatal de Interrupciones Voluntarias del Embarazo publicado por el Ministerio de Sanidad, coincidiendo con el Día Mundial del Aborto Seguro. El número de abortos descendió en España hasta los 10,30 por cada 1.000 mujeres entre 15 y 44 años frente a los 11,53 de 2019. Cataluña es la comunidad con más abortos, 13,44 por cada 1.000 mujeres.

Rechazan que la atención telefónica en salud se limite al ámbito burocrático

El pleno del Parlamento aprueba homenajear a los 18 riojanos enviados a los campos de concentración nazis

Gente/EP

El pleno del Parlamento rechazó el miércoles 29 una moción del PP para limitar la atención telefónica en los centros de salud a tareas administrativas. Los populares se quedaron solos ya que el punto tuvo el no de PSOE, IU y Ciudadanos que apostaron por combinar la atención telemática y presencial, mientras que la propuesta popular de retrotraer la asistencia sanitaria en todos los municipios riojanos a mayo de 2019, cuando ellos dejaron el Gobierno, también suscitó el rechazo de PSOE-IU y, en esta ocasión, la abstención de Ciudadanos.

Además, la Cámara rechazó en el pleno una moción del PP en la que pedía cambiar la regulación del sector eléctrico para que su deuda sea financiada vía Presupuestos Generales del Estado.

El diputado popular, Alfonso Dominguez, instó al Gobierno re-

gional a reclamar dimisiones en el Gobierno central porque "llevan tres meses haciendo cosas y el precio de la luz no deja de subir", mientras que el socialista Francisco Ocón le recordó que no es un problema exclusivo de España y se debe "al alza de los mercados de gas natural a nivel mundial".

Desde Ciudadanos, Belinda León se mostró partidaria de "sacar de la tarifa los costes fijos que no tienen nada que ver con el consumo eléctrico" y de "hacer más comprensible" el recibo de la luz.

Por su parte, la diputada de Izquierda Unida, Henar Moreno, argumentó que "las puertas giratorias de los dos partidos mayoritarios igual son una razón de la subida incommensurable del precio de la luz para retribuir a los altos cargos que vienen de la política, muchos ellos del PP".

Lo que sí salió adelante fue la proposición no de ley de Ciuda-



La Cámara recordó a los afectados por la erupción volcánica de La Palma.

danos para que el Gobierno regional amplíe los límites de renta para acogerse al bono social eléctrico, y lo hizo gracias al respaldo del PP y a la abstención de PSOE e IU.

VÍCTIMAS DE LOS NAZIS

El Parlamento regional aprobó

una proposición no de ley de IU para promover un homenaje a los riojanos enviados a los campos de concentración nazis. La portavoz de la formación explicó que los estudios cifran en 18 los riojanos internados y lamentó que aún no se haya producido un reconocimien-

to cuando "este Parlamento ya homenajeó de forma acertada a las víctimas del franquismo".

En la misma línea, el socialista Víctor Royo destacó que el homenaje es "una obligación moral ya que les debemos mucho por resistir al fascismo".

El resto de grupos aprobaron la iniciativa, aunque con matices ya que Ciudadanos trató de incluir, sin éxito, en el homenaje a las víctimas del régimen estalinista.

Alberto Bretón, del PP, compartió que se homenajee "a las víctimas para que lo que sucedió no vuelva a repetirse" y se mostró favorable a incluir "a los españoles aniquilados en el gulag soviético".

La Cámara aprobó una proposición de IU para que La Rioja defienda una moratoria de la tercera dosis de la vacuna contra la COVID-19 y se dé prioridad a administrar las primeras dosis en países en vías de desarrollo.

NUEVO

¿Digestión lenta?
¿Estreñimiento?
¿Hinchazón abdominal?

¡Esto activa la digestión!

¿Sufre de digestión lenta? Gracias a la investigación llega ahora una ayuda eficaz: el producto sanitario Kijimea Regularis (disponible en farmacias sin receta médica) contiene fibras de origen vegetal que se expanden en el intestino y dilatan suavemente los músculos intestinales. De este modo, las paredes intestinales reciben el impulso para volver a moverse. Además, Kijimea Regularis reduce activamente los gases y el estreñimiento. El efecto de Kijimea Regularis es físico y no produce efecto hábito, ni siquiera con el consumo a largo plazo.

Anunciado en TV

NUEVO en su farmacia:
Kijimea Regularis
(CN-193085.9)

www.kijimea.es

La imagen representa a un afectado.
Kijimea Regularis cumple con la normativa vigente sobre los productos sanitarios. CPSP21072CAT

NUEVO

¿Molestias intestinales recurrentes?

Este producto sanitario ofrece ayuda eficaz gracias al Efecto-Parche-PRO

Nuestro intestino es una verdadera maravilla: en una longitud de unos seis metros, descompone los alimentos en componentes vitales como vitaminas, enzimas y oligoelementos. A los 75 años, el órgano más grande de nuestro cuerpo ha procesado alrededor de 30 toneladas de alimentos. A pesar de su gran rendimiento, el intestino también es muy sensible. Muchas personas sufren repetidamente dolencias como diarrea, dolor intestinal o flatulencia. Según los expertos, la causa suele ser una barrera intestinal dañada. Aquí es exactamente

donde ayuda Kijimea Colon Irritable PRO (disponible en farmacias sin receta médica).

Efecto-Parche-PRO
El secreto de Kijimea Colon Irritable PRO: sus bifidobacterias especiales inactivadas térmicamente y con Efecto-Parche-PRO. Las bifidobacterias se adhieren como un parche protector a las áreas dañadas de la pared intestinal. Así, esta puede recuperarse y está protegida contra nuevas irritaciones. De esta forma, pueden reducirse la diarrea, el dolor abdominal y la flatulencia.

Eficacia clínicamente probada
Un estudio a gran escala sobre el colon irritable demuestra la eficacia de Kijimea Colon Irritable PRO: las molestias intestinales recurrentes como diarrea, dolor abdominal y flatulencia se alivian significativamente con la cepa B. bifidum HI-MIMBb75 inactivada térmicamente. Además, la calidad de vida de los afectados mejoró considerablemente. Pregunte directamente en su farmacia por Kijimea Colon Irritable PRO.

Anunciado en TV

Nuevo en su farmacia:
Kijimea Colon Irritable PRO
(CN-195962.1)

www.kijimea.es

La imagen representa a una afectada.
Kijimea Colon Irritable PRO cumple con la normativa vigente sobre los productos sanitarios. Se requiere un primer diagnóstico médico del colon irritable. CPSP20068CAT

COVID-19 | La nueva estrategia se llevará a cabo en las localidades que tienen menor cobertura

Punto de vacunación itinerante para captar a 8.000 rezagados

Desde la próxima semana, un camión hospital se desplazará por una veintena de municipios

Y. Ilundain

Un camión hospital del SOS Rioja se desplazará a partir de la próxima semana por una veintena de municipios para vacunar a los 8.000 riojanos rezagados que aún no se han inmunizado frente a la COVID-19.

La nueva estrategia de captación de no vacunados recalará “en todas aquellas localidades en las que la cobertura vacunal está siendo menor y que no hayan sido incluidas en la estrategia puesta en marcha hace unas semanas para inmunizar en el ámbito rural a través de los consultorios de salud”, anunció la consejera de Salud, Sara Alba, durante la presentación del dispositivo el martes 28.

La nueva campaña se materializará a través de un camión hospital de Emergencias de SOS Rioja-



Un residente en un centro de mayores recibe la tercera dosis de la vacuna.

Cruz Roja especializado en asistencia sanitaria. Un equipo de entre dos y tres profesionales de Enfermería y un administrativo se encargarán de administrar las dosis a todos los ciudadanos que se

acerquen al dispositivo con el único requisito de ser mayor de 12 años y sin necesidad de cita previa ni otro requerimiento.

Los profesionales involucrados están manteniendo estos días re-

uniones con los agentes de cada zona para concretar dónde se situará el punto itinerante de vacunación.

La responsable de Salud reconoció que “cada vez es más difícil llegar a los no vacunados” y garantizó que van a hacer “el máximo esfuerzo por acercar puerta por puerta la vacunación” porque “cada vacunado cuenta, cada nueva vacuna que administremos suma”.

Alba destacó que nueve de cada diez riojanos mayores de 12 años cuentan con, al menos, una dosis “y en unas semanas contaremos con la inmunidad total”.

Respecto a la inmunización de los menores de 12 años, aún no autorizada, aseguró que La Rioja baraja utilizar la fórmula de la campaña de vacunación escolar sin descartar otros métodos.

PROYECTO | 'Kultursistema'

El Gobierno monitorizará al sector cultural en un mapa

Gente

El Gobierno regional monitorizará el sector cultural de La Rioja como paso previo para definir con más precisión sus políticas culturales y ayudar a la visibilización y difusión del propio sector.

El consejero de Cultura, Pedro Uruñuela, y la directora general de Cultura, Ana Zabalegui, presentaron el martes 28 este proyecto de mapeado que desarrollará a lo largo de los próximos meses la plataforma 'Kultursistema'.

“La cultura en La Rioja se ha estado gestionando durante décadas sin contar con una fotografía aproximada de su realidad, sus necesidades, idiosincrasia, problemas y retos” y considera que este proceso de análisis es “indispensable”, señaló Uruñuela.

El desarrollo del proyecto incluye talleres con los agentes del sector en octubre y la confección de un mapa online.

AGRICULTURA | Las obras comenzarán durante el primer semestre de 2022

SEIASA destina 5,4 millones a modernizar dos regadíos

Actuará en las acequias de San Asensio y en la de Mabad de Arnedo

Y. Ilundain

El Ministerio de Agricultura destinará 5,4 millones de euros a financiar la modernización de 1.766 hectáreas de regadíos de las acequias de San Asensio y de Mabad en Arnedo a través de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias, SEIASA. Su presidente, Francisco Rodrí-

guez Mulero, firmó el martes 28 los convenios para la ejecución de unas obras presupuestadas en 10,5 millones de euros que comenzarán en el primer semestre de 2022.

La modernización del regadío de estas 1.766 hectáreas, dedicadas principalmente a viñedo, olivo, almendro, frutales y hortícolas, beneficiará a 542 regantes y permiti-

rá transformar redes de acequias deterioradas en eficientes sistemas de riego presurizado con telecontrol.

Tras la firma del convenio en Logroño, Rodríguez Mulero visitó en Arnedo las obras de la primera fase de la acequia de Mabad que cuenta con un presupuesto superior a los 2 millones de euros.

PARTICIPACIÓN | Acción

Campaña sobre el acceso a la información del ciudadano

La Consejería de Participación celebra el Día Internacional del Derecho a Saber con un puesto en El Espolón que este viernes 30 y el sábado 1 informará a la ciudadanía sobre el derecho de acceso a la información pública. Asimismo, durante ambas jornadas se celebrarán talleres infantiles. Participación, además, está realizando una encuesta sobre transparencia y acceso a la información pública.

CONVENIO | Formación

FER y Cruz Roja impulsarán programas de inserción laboral

FER y Cruz Roja en La Rioja suscribieron el martes 28 un convenio de colaboración para trabajar conjuntamente en el desarrollo de programas de inserción sociolaboral y empleo en la comunidad.

Con quince años de experiencia en la materia, Cruz Roja ofrecerá a las empresas riojanas los perfiles más adecuados a sus necesidades y realizará un asesoramiento y seguimiento continuo.

CORTAN EL TRÁFICO PARA SALVAR A UN BUITRE DESNUTRIDO

La Guardia Civil cortó el lunes 27 el tráfico en la N-111 en Villanueva de Cameros para evitar un accidente de circulación y la muerte por atropello de un buitre, que se encontraba en medio de la calzada desorientado, desnutrido y agresivo.



SOLIDARIDAD | DONA OTROS 6.000 EUROS A UNICEF PARA LA INFANCIA SIRIA

EL PARLAMENTO DESTINA 6.000 EUROS EN APOYO A LOS AFECTADOS DE LA PALMA

El Parlamento de La Rioja destinará una partida de 6.000 euros de ayuda a los afectados por la erupción volcánica de La Palma y ha aprobado una declaración institucional en la que traslada el apoyo y la solidaridad del pueblo riojano a los habitantes de la isla. Además, la Cámara regional ha acordado destinar una aportación económica

de otros 6.000 euros a Unicef España en respuesta a la solicitud de ayuda urgente trasladada por esta organización debido a la dramática situación que vive la infancia a nivel internacional provocada por la pandemia de la COVID-19, muy especialmente en Siria, con una población que lleva años sufriendo las consecuencias de la guerra.

MURPROTEC®

Tratamientos definitivos contra la humedad

Cuidando de tu hogar, cuidamos de ti
**Cuando tu casa y tú vivís
100% sin humedades,
os cambia la cara**



   
CONDENSACIÓN CAPILARIDAD FILTRACIONES CALIDAD DEL AIRE

IDEADO
FABRICADO EN
EUROPA



Empresa líder del sector
con certificación
ISO 9001

Más de
65
AÑOS DE
EXPERIENCIA
· DESDE 1954 ·



*Solicita tu diagnóstico gratuito,
personalizado, in situ y sin compromiso*

900 30 11 30
www.murprotec.es

Delegaciones Murprotec en: España, Portugal,
Francia, Bélgica, Holanda, Italia, Suiza y Luxemburgo

UNIVERSIDAD | En el primer semestre, 42 estudiantes extranjeros se sentarán en las aulas riojanas

Unos 4.500 alumnos comienzan sus clases presenciales en la UR

La dirección del campus destaca que han conseguido garantizar al cien por cien la presencialidad

Gente/EP

Unos 4.500 alumnos comenzaron el lunes 27 de septiembre las clases en la Universidad de La Rioja en el curso 2021-2022 que arranca con la vuelta total a la presencialidad en las aulas.

La vicerrectora de Ordenación Académica y Profesorado, Eva Sanz, mostró la satisfacción del equipo rectoral porque "hemos conseguido, gracias al esfuerzo desarrollado el mes de septiembre, garantizar el cien por cien de la presencialidad, manteniendo medidas de seguridad y logrando que la Universidad de La Rioja sea un entorno seguro para todos los estudiantes, personal docente e investigador, así como para el personal de administración y servicios".

Este nuevo curso, los alumnos deberán mantener una distancia interpersonal de 1,20 metros entre mesas y sigue en pie el protocolo antiCOVID del curso anterior con uso obligatorio de mascarilla, lavado de manos con hidrogel y ventilación en las aulas.

Además, las clases cuentan con medidores de CO2 que permiten regular mejor la ventilación y se dispone de itinerarios



Alumnos de la Universidad de La Rioja siguen el primer día de clases presenciales.

DOCENCIA PRESENCIAL DE CALIDAD

LA VICERRECTORA DE ORDENACIÓN EDUCATIVA DESTACÓ QUE RECUPERAR LA PRESENCIALIDAD "AYUDA A LA NORMALIDAD Y A GARANTIZAR UNA DOCENCIA DE CALIDAD"

de entrada y salida de alumnado para evitar aglomeraciones.

El campus riojano mantiene activado el plan de contingencia con

mismos escenarios que el curso pasado: el actual de presencialidad adaptada en el que se garantiza la distancia y el resto de medidas de seguridad, el de confinamiento parcial del profesor o de alumnos mediante docencia presencial, y el más restrictivo: la modalidad online si empeora la situación.

Sanz insistió en que recuperar la presencialidad "ayuda a la normalidad y a garantizar una docencia de calidad" y recordó que el curso pasado las limitaciones espaciales y de mobiliario obligaron a que en las facultades con más alum-

nos, Ciencias Jurídicas y Sociales, Empresariales, Letras y Educación "algo más del 20% de las clases tuvieron que ser online"

La vicerrectora de Ordenación Académica explicó que, aunque no se pide el certificado de vacunación, se anima "a los que no se han vacunado a que acudan a la fila rápida universitaria de vacunación habilitada en Las Norias".

MOVILIDAD INTERNACIONAL

El campus dio la bienvenida el martes 28 a los alumnos extranjeros. En total, el primer semestre está previsto que acudan a las aulas riojanas 42 estudiantes de movilidad internacional (Erasmus y convenios bilaterales) de Alemania, Dinamarca, EEUU, Francia, Irlanda, Reino Unido, Perú, Italia, Turquía y Uruguay. La cifra es superior a los dos alumnos del primer semestre del curso anterior y está por debajo de los 55 de 2019-2020, último curso antes del inicio de la pandemia.

Por su parte, durante este primer cuatrimestre, la UR enviará a universidades extranjeras a 122 de sus universitarios frente a los 55 del curso 2020-2021 y superando los 103 de 2019-2020.

Pellitero hizo balance del verano que se ha caracterizado en La Rioja por un mes de junio ligeramente cálido con una temperatura media de 20,7 grados "cuando la temperatura normal es de 20,2" y por ser un mes "muy húmedo, especialmente en la mitad occidental de la región".

Julio fue normal con tendencia a cálido en temperaturas y "muy seco" en precipitaciones con un 14% menos de lluvia en el campo respecto a los valores normales de referencia.

El mes de agosto fue cálido, con una media de 23,5 grados, frente a la media habitual de 22,8, resultando seco en precipitaciones.

El día más caluroso del verano fue el 14 de agosto registrando los termómetros 41,1 grados en Nájera, mientras que las mayores precipitaciones durante los meses estivales se produjeron en junio en Valdezcaray, recogiendo 164 litros por metros cuadrado.

TIEMPO | Tras un invierno cálido y seco en lluvias a excepción de un junio húmedo

AEMET prevé un otoño más cálido y con menos lluvias

En los próximos diez días se esperan pocas lluvias o dispersas

Gente

La AEMET prevé para estos meses de otoño en La Rioja temperaturas algo más altas de lo habitual y menos precipitaciones que la media.

El delegado de la Agencia Estatal de Meteorología, AEMET, en La Rioja, José Antonio Pellitero, presentó el lunes 27 el balance del verano y las previsiones para el otoño en la comunidad.

Según indicó, la temperatura máxima prevista en octubre en la región es de 20 grados, de 14 en noviembre y de 10 grados de di-

ciembre con una media de lluvias durante esos tres meses de 40 litros por metro cuadrado.

La primera quincena de octubre transcurrirá con temperaturas por encima de lo normal en toda la península y con algo menos de precipitación que la media registrada en estas fechas.

Durante los próximos diez días, la AEMET estima una temperatura máxima de 23 grados en La Rioja frente a los 26 grados habituales en esta época. Por lo que respecta a las lluvias, serán dispersas, bajas o inexistentes ya que se pre-

PREVISIONES DE LA AEMET PARA EL OTOÑO

LA TEMPERATURA MÁXIMA PREVISTA EN OCTUBRE ES DE 20 GRADOS, EN NOVIEMBRE DE 14 Y DE 10 EN DICIEMBRE CON UNA MEDIA DE 40 LITROS POR METRO CUADRADO DE LLUVIAS

vé que la entrada de aire frío a la península que trae aparejada la presencia de precipitaciones solo afecte a la zona norte de España.

VACUNA | 3.000 USUARIOS

TERCERA DOSIS EN LAS RESIDENCIAS DE MAYORES RIOJANAS

La Consejería de Salud ha comenzado a administrar la tercera dosis de refuerzo de la vacuna frente a la COVID-19 a los cerca de 3.000 usuarios de las residencias de personas mayores de La Rioja. Los primeros en recibir este tercer pinchazo fueron el lunes 27 los mayores de la residencia Madre de Dios de Haro, que fue el primer centro en el que se puso en marcha la vacunación en la región hace diez meses.

TRÁMITES | HASTA EL MARTES 19

EXPOSICIÓN PÚBLICA DE NUEVAS LEYES MEDIOAMBIENTALES

El Gobierno regional mantiene abierto hasta el martes 19 de octubre el plazo para presentar sugerencias a las futuras leyes de Cambio Climático de La Rioja y de Biodiversidad y Patrimonio Natural. Según el consejero de Sostenibilidad y Transición Ecológica, Álex Dorado, estas dos iniciativas legislativas van a permitir "situar a La Rioja a la vanguardia en materia legislativa medioambiental".

EVENTO | ORGANIZADA POR LA OMT

LA RIOJA, SEDE DEL TURISMO ENOLÓGICO MUNDIAL EN 2023

La ministra de Turismo, Reyes Maroto, y el secretario general de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Zurab Pololikashvili, anunciaron que La Rioja acogerá en 2023 la 7ª Conferencia Mundial de la OMT sobre Turismo Enológico, que se celebrará por primera vez en España. Para la presidenta Concha Andreu es "una oportunidad única" para convertir a La Rioja en referente enoturístico mundial.

INDUSTRIA | DENUNCIA DEL PR+

COMPETENCIA DESLEAL POR EL CENTRO DE ROBÓTICA EN NAVARRA

El PR+ considera que la decisión del Gobierno central de instalar en Navarra el Centro Nacional de Industrialización y Robótica de la Construcción supone "un nuevo ejemplo de competencia desleal para La Rioja, ya que mientras el Gobierno central está impulsando en el País Vasco y Navarra empresas de gran calado, a La Rioja se las niega y le niega también hasta el pago del 'efecto frontera' que recoge nuestro Estatuto de Autonomía".

Marca pide cuatro nuevas plazas para poder garantizar una Justicia rápida

El presidente del TSJR abrió el nuevo año judicial destacando que la pandemia ha cambiado los procedimientos

Gente

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de La Rioja (TSJR), Javier Marca, inauguró el lunes 27 el nuevo año judicial destacando el cambio operado por la Justicia durante la pandemia, sin olvidar reivindicar la creación de cuatro nuevas plazas judiciales: el sexto magistrado en la Audiencia Provincial, el tercer magistrado en las Salas de lo Contencioso Administrativo y Social y el octavo Juzgado de Primera Instancia en Logroño.

La inauguración del ejercicio judicial 2021-2022 tuvo lugar, con restricción de aforo, en el salón de actos institucionales del Palacio de Justicia en presencia de la presidenta del Gobierno regional, Concha Andreu; el presidente del Parlamento, Jesús María García; el alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza; de la Sala de Gobierno del TSJR y de la Fiscalía.

En su discurso, Marca aseguró que la pandemia ha cambiado el funcionamiento con "la celebración de vistas en formato virtual, el expediente judicial electrónico, la cita previa, el teletrabajo y las medidas de seguridad e higiene que van a redundar en una mayor modernización y eficacia de nuestra Administración de Justicia".

El máximo responsable judicial en La Rioja recalcó que los ciudadanos tienen derecho "a obtener una respuesta judicial en un plazo razonable y sin dilaciones indebidas, porque la Justicia tardía no es Justicia" y demandó la creación de cuatro nuevas plazas judiciales para poder agilizar las causas: el sexto magistrado en la Audiencia Provincial, el tercer magistrado en las Salas de lo Contencioso Administrativo y Social del TSJR y el octavo Juzgado de Primera Instancia en Logroño. Además, reclamó un salón de actos para actos institucionales, una sala con aforo mayor para juicios mediáticos o con jurado, y la reforma integral de los juzgados de Haro y Calahorra.



Marca, en el centro, durante su intervención en la inauguración del nuevo año judicial.

En su intervención, resaltó como logros de la Justicia riojana las bajas tasas de criminalidad y de litigiosidad, el número de asuntos resueltos (24.800 de los 25.700 que entraron) y los tiempos de respuesta de los órganos judiciales y la tasa de pendencia por debajo de la media nacional.

Además, se refirió el menor porcentaje de mujeres víctimas de violencia de género, y al hecho de

que La Rioja acumule doce años consecutivos sin víctimas mortales, sin olvidar mencionar que los dos juzgados de cláusulas suelo tienen las mayores tasas de resolución del país.

Además, se refirió el menor porcentaje de mujeres víctimas de violencia de género, y al hecho de

que La Rioja acumule doce años consecutivos sin víctimas mortales, sin olvidar mencionar que los dos juzgados de cláusulas suelo tienen las mayores tasas de resolución del país.

DATOS DE LA FISCALÍA

El fiscal superior de La Rioja, Enrique Stern, detalló que en 2020 las agresiones sexuales descendieron un 20%, los abusos sexuales un 32% y no hubo denuncias por violación, mientras que se cometieron cuatro asesinatos y cuatro homicidios. También bajaron los delitos por tráfico de drogas un 45% y un 6% los delitos contra el patrimonio, aumentando las estafas un 5%, sobre todo las online.

Stern pidió más fiscales y más medios materiales, sobre todo con la reforma sobre la personas con discapacidad "que requiere un trabajo adicional que con la plantilla actual es difícil de acometer".

Anuncios Clasificados

24 HORAS

PARA INSERTAR UN ANUNCIO EN LA SECCIÓN DE CLASIFICADOS DE GENTE EN LOGROÑO LLAME AL TEL.

* 807 505 794

La recogida de anuncios para la edición de la semana se realizará hasta las 10 horas del miércoles. CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

*Coste máximo de la llamada 1,21 euros/minuto desde la red fija y 1,57 euros/minuto desde la red móvil, IVA incluido.

Gente en Logroño no se hace responsable de la procedencia, ni de la veracidad de los anuncios breves. Gente en Logroño se reserva el derecho de modificar el día de publicación, el emplazamiento de los anuncios breves, su publicación o no y la redacción de los mismos.

BURGOS 807 505 132* | LEÓN 807 517 310* | LOGROÑO 807 505 794* | PALENCIA 807 505 781* | SANTANDER 807 505 779* | VALLADOLID 807 517 023* | BARCELONA 915 412 078 | MADRID 915 412 078

Tarot de Analía
Vidente y Astróloga
806 416 495
Precio Máximo: Red Fija 1,21 euro/min. Red Móvil 1,57 euro/min. IVA incluido. Mayores 18 años. ATS S.A. Apdo. de correos 18070 - Madrid 28080

Gabriel
806 506 891
100% Seguro
"Gracias a mis dones he ayudado a miles de personas"
Precio máximo: Red Fija: 1,21 euro/min. Red Móvil 1,57 euro/min. IVA incluido. Mayores 18 años. ATS S.A. Apdo. de Correos 18070 - Madrid 28080

Contacta
806 51 42 75
¡Llama ahora!
Gente como tú
Habla y queda
Marta
Sergio
Precio Máximo: Red Fija 1,21 euro/min. Red Móvil 1,57 euro/min. IVA incluido. Mayores 18 años. ATS S.A. Apdo. de correos 18070 - Madrid 28080

VENDO PEQUEÑO NEGOCIO TIENDA RENTABLE PARA GANARSE LA VIDA

Oportunidad única por jubilación. Ubicado en el centro de la ciudad con 38 años de antigüedad y clientela fija.

941 24 99 32

Precio ajustado y barato

1.1 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS VENTA OFERTAS

SE VENDE CASA con opción a garaje en el Barranco Perdido. Totalmente amueblada. Precio muy interesante. Interesados llamar al Tel. 941259232

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

GALICIA A 12 km de Finisterre. Alquiler apartamento y casa en 1ª LÍNEA DE PLAYA, 2 hab, salón-cocina y baño. Vistas al mar y monte. Totalmente equipado. Garaje. A 30 metros caminando a la playa. Semanas, quincenas o meses. Muy buen precio. Tel: 652 67 37 64 / 652 67 37 63

1.5 LOCALES, NAVES Y OFICINAS VENTA OFERTAS

POR JUBILACIÓN, Vendo o Alquilero negocio de hostelería (hostal- restaurante- cafetería). A 5 min del Polígono de Villalonquejar (Burgos). En pleno funcionamiento. Interesados llamar al Tel. 633 22 38 82

1.14 OTROS VENTA OFERTAS

VENDO FINCAS en Nalda con casa por 22.000 euros. Ca-

mino de Logroño, Alberite 66.000 euros con casa. Tel. 646241089

9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO Compro: medallas, espadas, uniformes, banderas y objetos militares. Postales, pegatinas, calendarios, periódicos, libro antiguo, álbumes cromos y papeles anti-

guos. Chapas publicitarias y todo tipo antigüedades. Al mejor precio. Tel: 620 123 205

11.1 RELACIONES PERSONALES OFERTA

Agencia de AMISTAD Y PAREJA. Si desea encontrar pareja estable, ahora es su momento. Solicite entrevista personalizada gratuita. Llamar al teléfono 941041122 www.amistadypareja.es

¿Alquilas, vendes, intercambias pisos, casas, parcelas, garajes, naves, locales...?
ANÚNCIATE EN GENTE
941 24 88 10

El tenor riojano Miguel Olano abrirá la programación. >>>

MUSICA MATINAL CON 'AIRES DE DOMINGO' EN LA SALA GONZALO DE BERCEO



Las mañanas del domingo logroñesas tendrán aperitivo musical propio gracias al ciclo de conciertos 'Aires de domingo' que la **Consejería de Cultura** pondrá en marcha **este domingo 3** de octubre en la **sala Gonzalo de Berceo**.

Durante las jornadas dominicales de octubre, noviembre y **hasta el 12 de diciembre**, el público podrá disfrutar de los sonidos del **blues, clásico, flamenco o el género cantautor** con las actuaciones de Pancho Varona, Red House Revival, Miguel Olano, Orfeón Logroñés, Valvanera Briz o La Orden de la Terraza. Ellos son algunos de los nombres propios de una programación que quiere marcar un **nuevo horario cultural estable** en la agenda de la región.

El tenor riojano más internacional, **Miguel Olano**, abrirá este domingo 3 'Aires

de domingo' con su matiné lírica, interpretando algunas de las **más famosas canciones** en italiano, español y francés.

El **10 de octubre** actuará el veterano grupo de blues **Red House Revival**, capitaneado por el virtuoso guitarrista Francisco Simón y que hará un repaso a la música de raíz americana, y el **17** lo hará el **Orfeón Logroñés**, con más de 700 actuaciones a sus espaldas por escenarios nacionales e internacionales.

El cantautor **Pancho Varona** se subirá al escenario el **domingo 24** para desgarrar 'Ruta 52' y repasar una vasta carrera musical que le ha unido durante 37 años a Joaquín Sabina.

El domingo **31 de octubre** le tocará el turno al dúo de violonchelo y piano **Eva Fontana&Herwig Coryn** con un recital de compositores españoles, belgas

y riojanos y homenaje incluido a la riojana María Dolores Malumbres.

En noviembre, los primeros en pasar por la sala Gonzalo de Berceo serán **Camerata del Prado** con voz y cuarteto de cuerda y su concierto 'Entre el cielo y la tierra: sueños, penas y anhelos' compuesto por música culta del Barroco hasta la actualidad (**domingo 7**). El **domingo 14**, le seguirá la **Banda Sinfónica de La Rioja** con su 'Concierto pop sinfónico en España' con arreglos de temas míticos de Mecano, Alaska, Nino Bravo, Camilo Sexto, Raphael, Julio Iglesias y Joan Manuel Serrat, entre otros.

En **noviembre**, también tendrán lugar las actuaciones de **Elizabeth Aliende&Cristina Domínguez**, piano y voz, con un recorrido por la canción española del siglo XX a través de obras

de Falla, Lorca, Obradors, Toldrá y Mollada (**domingo 21**) y de **La Orden de la Terraza (domingo 28)** con su 'Plectro entre Europa y América' repleto de músicas viajeras entre los dos continentes.

La primera edición de 'Aires de domingo' se cerrará en **diciembre** con el piano de **Valvanera Briz** y su paseo de 'Sonidos románticos' (**domingo 5**) y con el cantautor flamenco de corazón y alfarero de cuna **Carlos Pérez** y su 'Pasión y cultura flamencas' de repertorio clásico (**domingo 12**).

Los conciertos tendrán lugar los domingos a las **12.30 horas**. Con un precio de 6 euros, las entradas pueden adquirirse en **entradas.com**. Todas las actuaciones estarán adaptadas a los protocolos sanitarios antiCOVID, siendo obligatorio el uso de mascarilla.

Conciertos

| **Miguel Olano**
Domingo 3 de octubre

| **Red House Revival**
Domingo 10 de octubre

| **Orfeón Logroñés**
Domingo 17 de octubre

| **Pancho Varona**
Domingo 24 de octubre

| **Eva Fontana&Herwig Coryn**
Domingo 31 de octubre

| **Camerata del Prado**
Domingo 7 de noviembre

| **Banda Sinfónica de La Rioja**
Domingo 14 de noviembre

| **Elizabeth Aliende&Cristina Domínguez**
Domingo 21 de noviembre

| **La Orden de la Terraza**
Domingo 28 de noviembre

| **Valvanera Briz**
Domingo 5 de diciembre

| **Carlos Pérez**
Domingo 12 de diciembre

LA OBRA TEATRAL 'LOS CUERNOS DE DON FRIOLERA' AYUDARÁ A CÁRITAS ESTE DOMINGO 3

La Garnacha Teatro, compañía ganadora del Premio Max Aficionado 2019, representará a beneficio de Cáritas La Rioja, **el domingo 3 de octubre, a las 20 horas, en el Auditorio Municipal de Logroño**, la obra de Ramón María del Valle Inclán 'Los cuernos de don Friolera', bajo la dirección de Vicente Cuadrado, un montaje **reconocido con 146 galardones** nacionales.

Las **entradas, numeradas y nominativas, se pueden adquirir por 10 euros** en la sede de la entidad - calle Marqués de San Nicolás, 35- este viernes de 9.30 a 13.30 horas y el domingo 3, antes de la función en el propio auditorio, desde una hora antes del comienzo del espectáculo.

Además, las personas que no asistan, pero deseen colaborar pueden hacerlo a través de la **fila cero abierta** en Caixabank, Ibercaja, BBVA y Santander, así como a través de la aplicación **Bizum** con el código 02121.

'Los cuernos de don Friolera' es uno de los cuatro esperpentos de **Valle-Inclán**, donde se presentan tres versiones del mismo suceso que co-



La Garnacha Teatro pondrá en escena 'Los cuernos de don Friolera', de Valle Inclán.

rresponden con tres modos de ver el mundo: de rodillas, en pie y en el aire. El autor muestra **la realidad** donde vive el espectador, pero **deformada** de tal manera que éste quede atónito. La imagen esperpéntica **obliga a tomar conciencia**: vivimos una realidad estrafalaria y son grotescos los valores generales en los que ésta se fundamenta.

Con casi cuarenta años de historia, La Garnacha Teatro cuenta con un currículo espectacular y es considerada **una de las compañías de teatro aficionado más prestigiosas de España**. Ha logrado ganar en 69 certámenes y en su haber **suma cerca de 400 premios**, entre los que se encuentra el **Galardón de las Bellas Artes de La Rioja**.

SCULTO PERMITIRÁ QUE UN ESCULTOR CREE UNA OBRA EN LA FERIA

La Feria Internacional de Escultura Contemporánea SCULTO permitirá que **un artista desarrolle una obra en directo durante la celebración del evento**, con participación del público, bajo la denominación 'SCULTOproject'.

En esta edición, el elegido ha sido el escultor jienense Isidro López-Aparicio, en representación de la Galería Fúcares de Almagro, que **empleará maletas y bolsos viejos como metáfora** de

los espacios conflictivos.

Precisamente, su **"capacidad de transmitir y hacer reflexionar"** son algunos de los motivos por los que se ha elegido a este artista.

La obra **comenzará a crearse el jueves 7** a las 12 del mediodía en la plaza de Abastos de Logroño. Hasta entonces, la organización admitirá la donación de bolsas, maletas, riñoneras o mochilas usadas, que se utilizarán en el proceso.



Escultura previa realizada por Isidro López-Aparicio a partir de libros.